

### Formation initiale et continue médicale et paramédicale

# Une école de chirurgie à Nantes

*La première école de chirurgie du Grand Ouest permet désormais aux personnels médicaux et paramédicaux de s'exercer à des gestes et techniques ainsi qu'à l'utilisation de nouveaux instruments avant de pratiquer sur l'homme.*

En partenariat avec le CHU de Nantes et l'Inserm, la faculté de médecine de l'université de Nantes a créé la première École de chirurgie et de pratiques interventionnelles du Grand Ouest, officiellement constituée le 1<sup>er</sup> octobre 2014 par la signature d'une convention-cadre.

Auparavant, la formation pratique des internes en chirurgie et en médecine reposait essentiellement sur le compagnonnage au cours de stages hospitaliers, sans apprentissage préalable des gestes techniques sur des modèles expérimentaux.

#### **Plusieurs partenaires**

Plusieurs partenaires sont réunis dans cette innovation: le laboratoire des grands animaux qui fournit des modèles porcins vivants, le laboratoire d'anatomie pour les modèles humains cadavériques, le département de

simulation pour les exercices sur mannequins, le CHU pour la vidéo transmission en direct.

L'école est ouverte aux internes en médecine, chirurgie, endoscopie, pratiques interventionnelles (anesthésie, radiologie, cardiologie), ainsi qu'aux étudiants des secteurs paramédicaux (infirmiers, infirmiers spécialisés, kinésithérapeutes...) et aux médecins seniors et personnels paramédicaux pour s'initier à de nouvelles techniques et à la manipulation de nouveaux instruments, dans le cadre de la formation continue.

L'école de chirurgie mènera aussi des activités de recherche expérimentale sur les technologies innovantes, les nouveaux matériaux ou les modèles expérimentaux animaux.

Le projet est porté par le Dr Jérôme Rigaud, chirurgien urologue.

---

## Éducation thérapeutique en psychiatrie